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ATA Nº 06/2018 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMSEA 
 
Aos sete dias do mês de Junho de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta e cinco 

minutos, reuniram-se, na sala de reuniões da secretaria executiva dos conselhos, sito à 

Rua Theófilo A. Loiola, 264, Bairro Sambugaro, nesta cidade, os conselheiros membros 

do COMSEA, conforme lista de presença para reunião ordinária, tendo como pauta: 1. 

Analisar os pontos de recolhimento de lixo reciclável, no interior do município de Pato 

Branco PR, juntamente com a secretaria de meio ambiente; 2. Verificar sobre a 

elaboração do plano municipal de Segurança Alimentar e Nutricional conforme prazo do 

município; 3. Propor curso de capacitação com as merendeiras do estado e município, 

agricultores familiares e pais de alunos; 4. Alteração das datas das reuniões do Conselho; 

5. Formar comissão para o parecer do Conselho Municipal para deliberação do PAA 

(programa de aquisição de alimentos); 6 Assuntos diversos.  

O presidente Vilsom Mello da as boas vindas e apresenta a Pauta da reunião. Como 

convidados o Assis e a Bruna representantes da Coresan. Sobre a discussão 

recolhimento de lixo no interior, o objetivo é ampliar os pontos de recolhimento e a adesão 

dos produtores rurais. Assis, sugere que seja, solicitado junto a secretaria de meio 

ambiente a apresentação do cronograma de recolhimento de lixo do interior que está 

sendo executado atualmente, sendo assim o Conselho enviará convite para o 

representante da secretaria de meio ambiente para que seja prestado esclarecimentos.  

indicaram da comissão para elaboração do plano, com o objetivo de apresentação em 

Setembro no dia mundial da alimentação. Assis questiona sobre a participação das 

universidades, Bruna ressalta que vai ser estendido o convite para os mesmos. Assis 

comenta para que a CAISAM, antecipe e informe para o Ministério Público o andamento 

sobre o plano. Sobre os cursos de capacitação das merendeiras, Assis sugere que seja 

verificado junto com o estado e município sobre a frequência das reuniões e capacitações. 

Bruna salienta sobre as capacitações do município, que são elaboradas semestralmente 

cursos e palestras. Franciele comenta que além dos cursos é fundamental o 

acompanhamento in loco das manipuladoras de alimentos e a contratação de mais 

nutricionista para o município. Assis sugere que seja convidado o núcleo estadual de Pato 

Branco, para prestar esclarecimentos sobre a frequência dos cursos de capacitações e 



sobre a execução e controle dos alimentos nas cantinas. Giovane salienta da importância 

de ampliar o curso e capacitar também, zeladoras para o uso adequado de produtos e 

materiais de limpeza. Sendo assim, fica acordado que será convidado o representante do 

núcleo do estado para esclarecimentos. Vilsom coloca sobre o de agrotóxicos nos 

alimentos, que é importante ser orientado. Assis coloca que as coletas realizadas no 

município do Projeto PARA, que não foram detectados agrotóxicos. Giovane indaga sobre 

a divulgação dos resultados ao público. Assis salienta que a divulgação pública dos 

resultados, penalizaria os produtores e não é indicado. Vilsom coloca sobre palestras 

sobre estes assuntos para pais de alunos. Franciele coloca sobre a dificuldade de reunir a 

população e que seria mais interessante e atingiria um público maior com a TV e mídia. 

Assis comenta sobre a ação de orientação na semana mundial da alimentação, voltados a 

assuntos de interesse popular, como é a questão de doenças relacionadas a 

contaminação e uso consciente de agrotóxico, com palestrante e GT (Grupo Técnico). 

Assis comenta, que esta sendo discutido no Conselho Estadual, a implantação de medias 

para redução do uso de agrotóxicos e citou o exemplo de testes realizados. Assis 

comenta da participação na reunião da regional, do CRM (Conselho Regional de 

Medicina) para disgnóstico e anamenese das origens das doenças e CRA (Conselho 

regional de Agronomia) Benigno comenta que a emissão do receituário de agrotóxicos 

muitas vezes é emitido deliberadamente sem a real necessidade e controle. Assis sugere 

que Bruna apresente na próxima 748/2014 sobre rastreabilidade, ficando acordado que 

pra próxima reunião Bruna apresentará seu projeto de pesquisa. Sobre as alterações das 

datas das reuniões, fica acertado entre o Conselho que será na  penúltima semana  do 

mês nas quartas-feiras, as 8:30 horas, ficando definida a próxima reunião no dia 18 de 

Julho. Assis salienta sobre a indicação de um Conselheiro da sociedade civil para 

participação da elaboração do plano municipal de segurança alimentar, Neusa 

Brusamarello Makcemiuk prontificou-se em participar das reuniões. Vilsom mello, Marcos 

Jamil Auache e Giovane Franco foram escolhidos como comissão para controle social do 

PAA (Programa de Aquisição de alimentos) para acompanhamento semestral do 

andamento do Projeto, sendo apontado Marcos como coordenador e relator para 

apresentação em reunião, para o ano de 2018. Nos assuntos diversos Assis salienta e 

convida, sobre a capacitação dos conselheiros, que será realizada dia 20 de Junho de 

2018, local a ser definido. Assis, explana sobre a indicação de Grupo Técnico regional 

para elaboração de plano de Ação Regional para Vigilância e atenção a Saúde das 

populações expostas aos agrotóxicos, a indicação deve ser civil. Assis coloca que a 

reunião da CORESAN foi feito uma denúncia sobre o PLC (Programado Leite das 



Crianças), sendo a Suzicler a representando do Comsea. Jauri coloca sobre o 

acompanhamento do Programa, com aferição de temperatura e freezer e que até os dias 

atuais está dentro das normas. Assis coloca sobre a importância da participação do 

representante do Comsea no comitê do leite PLC, pois a mesma não esta comparecendo 

na reunião. Sobre o questionamento do restaurante popular, Assis sugere que seja 

convidado a Comissão do restaurante popular para explanação sobre o andamento do 

restaurante. Eu Franciele Ciechowicz, conselheira, lavrei e assino a presente ATA, 

anexada com a lista de presença. Sendo encerrada a reunião.  

  


